

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Une année charnière pour la Caisse de pensions de la fonction publique du canton de Neuchâtel

---

#### Performance négative en 2018

Le contexte favorable de 2017, en termes de dynamique de croissance et de forte performance des marchés, n'aura malheureusement pas suivi en 2018. Les incertitudes entourant la guerre commerciale menée par les États-Unis contre ses principaux partenaires et notamment envers la Chine, ainsi que les craintes grandissantes d'un ralentissement de l'économie mondiale ont provoqué une forte correction des marchés au 4<sup>e</sup> trimestre. La performance brute des placements de [prevoyance.ne](http://prevoyance.ne) s'élève à -2.87% pour l'année 2018. Le rebond du 1<sup>er</sup> trimestre 2019 a permis de corriger cette baisse, quand bien même le Conseil d'administration reste très prudent eu égard à la forte volatilité des marchés financiers et aux incertitudes qui pèsent sur les perspectives de croissance.

#### Chemin de croissance pleinement respecté

La Caisse suit son plan de recapitalisation. Elle a cependant dû faire usage de sa réserve de fluctuation de valeurs (RFV) pour compenser ce résultat et rémunérer les avoirs des assurés. Le montant de la RFV à fin 2018 est de CHF 559 millions, soit 70% de son objectif cible. Le degré de couverture se monte à 67.6% (68.9% à fin 2017).

#### Renforcements structurels

Avec le passage à la primauté des cotisations et la révision à la baisse du taux d'intérêt technique, le pouvoir politique et le Conseil d'administration ont apporté les adaptations requises du point de vue actuariel et sécuritaire, tout en s'appuyant également sur des considérations de politique sociale. Non seulement, la Caisse tient compte de la réalité de l'espérance de vie qui continue de s'allonger et du contexte de taux bas pour garantir au mieux l'équilibre à long terme, mais les décisions politiques ont veillé, dans la mesure du possible, à soutenir les adaptations de l'objectif de prestations par un renforcement du processus d'épargne et des dispositions transitoires.

#### Perspectives plus modérées

Les perspectives financières sont plus modestes que par le passé. Le niveau très bas des taux d'intérêt contraint l'espérance de rendement, sans qu'un changement majeur de tendance ne se dessine. C'est pourquoi le Conseil d'administration va poursuivre sa politique de prudence par le renforcement régulier des bases structurelles pour assurer au mieux la stabilité financière de la Caisse à long terme.

#### Résultats 2018 en détails

Le rapport annuel 2018 sera disponible dès le 21 juin 2019 sur le site Internet de la Caisse ([www.prevoyance.ne.ch](http://www.prevoyance.ne.ch)).

Des informations complémentaires peuvent être obtenues auprès de :

M. Gabriel Krähenbühl, président, tél. 032 718 10 07

La Chaux-de-Fonds, le 24 mai 2019.

